

A pesar del optimismo de Juan Manuel Santos y de la aparente voluntad política de la guerrilla de las Farc para conseguir el fin al conflicto, existe un “gran riesgo” de que algunos disidentes del eventual acuerdo puedan convertirse en reductos de bandas criminales y se dediquen de lleno al narcotráfico. Así informó el prestigioso portal de investigación Insight Crime.

El narcotráfico se ha convertido, en las últimas décadas, en el motor de la guerra. Unos y otros, legales e ilegales se han valido del cultivo y tráfico de estupefacientes para financiar su lucha o para enriquecerse.

De acuerdo con un documento realizado por un investigador de Insight Crime, la guerrilla de las Farc “puede estar ganando anualmente entre US\$500 millones y US\$1.000 millones producto del narcotráfico, dinero con el que financian su lucha”.

Una investigación realizada por esta fundación reconstruye los vínculos entre la insurgencia y miembros de las Bandas Criminales, disidencia de la desmovilización paramilitar realizada durante el gobierno Uribe. Según el portal, actuarían juntos en “Antioquia, Cauca, Chocó, Córdoba, Nariño, Norte de Santander, Meta, Putumayo y Valle del Cauca”.

Incluso, la investigación afirma que miembros de las Farc podrían estar brindando entrenamiento militar a las Bacrim. El frente 57 de la guerrilla tendría, según el portal, un acuerdo con ‘los Urabeños’ para exportar droga hacia Panamá, negocio que le dejaría a la insurgencia algo así como 50 millones de dólares al año.

En el sur del país, el frente 48 de las Farc tendría un acuerdo con el Cartel de Sinaloa para sacar droga del país a través de organizaciones de crimen organizado que tienen sus bases en Ecuador.

La conclusión del informe es contundente. «Con el desmantelamiento de los carteles de Medellín, Cali y Norte del Valle, y la desmovilización de las Autodefensas, las Farc son el ejército ilegal más poderoso que sigue en pie. Si los guerrilleros deciden entrar en el negocio por sí mismos, podrían convertirse en el grupo criminal más poderoso de Colombia”.

<http://confidencialcolombia.com/es/1/106/7121/Farc-%C2%BFde-guerrilla-a-Bacrim-Farc-di%C3%A1logos-banda-criminal-narcotr%C3%A1fico.htm>